

**« Entrer ou rester dehors ? »**  
13<sup>e</sup> dimanche après Trinité – 14/09/2025

Imaginez la porte au royaume de Dieu.

Imaginez qu'elle est grande ouverte et que l'accès est libre.

Imaginez qu'à la porte se trouve une équipe de publiciste qui fait la promo du royaume de Dieu, de toutes ses vertus, de tous ses bienfaits.

Cette équipe est là à la porte du royaume de Dieu invitant les passants, faisant tout ce qui est possible pour faire comprendre à tout le monde que la porte est ouverte et que tout le monde peut y entrer. Et y entrer gratuitement !

Vous voyez le cadre ? Vous feriez quoi ?

L'évangile du jour nous montre plusieurs cas de figure, 3 pour être plus exact.

Il s'agit de personnes qui ont rencontré Jésus et qui l'ont entendu enseigner. Où ça ? Peu importe. Jésus traversait les villes et les villages faisant route vers Jérusalem.

Ce qui est certain c'est que c'était en Palestine, dans les villes et les villages d'Israël.

Le premier qui se présente à la porte pose une question. On ne nous dit pas si c'était un pharisien, un scribe ou un villageois. Il demande à Jésus « n'y a-t-il qu'un petit nombre de sauvés ? »

Question habituelle encore aujourd'hui. Pourquoi tous ne sont pas sauvés ? pourquoi certains sont croyants et

d'autres non ? Pourquoi certains ont la foi et d'autres la rejettent ?

Question habituelle.

A tout ceux d'entre vous qui aimaient ce genre de question, à ce qui se posent cette question, je n'essaierai pas de la répondre. Suffit la réponse de Jésus à cette personne.

Quelqu'un demande à Jésus pourquoi il a si peu de sauvés et Jésus répond... « Efforcez-vous pour entrer par la porte étroite. »

Il ne répond pas ! Il ne répond pas parce que ce n'est pas une question dont nous avons besoin de connaître la réponse.

Ce que Jésus a repéré c'est que ce genre de question vient toujours de quelqu'un qui pense être parmi les sauvés.

Pourquoi les sauvés nous sommes si peu ? Ce n'est pas une question sur la quantité de sauvés. Ce n'est pas une question sur la façon d'obtenir le salut. C'est une expression d'arrogance et d'orgueil. Il s'agit de quelqu'un qui pense qu'il y a en lui quelque chose de supérieur, de meilleur, de différent au reste.

Les juifs à l'époque pensaient être le peuple élus, et que pour le seul fait d'être juif, ils étaient sauvés. Le petit nombre auquel il fait référence, c'est au peuple d'Israël en comparaison avec les nombreuses nations autour.

Il est à la porte du royaume de Dieu. Les ambassadeurs du royaume de Dieu sont en train de l'inviter à entrer dans le royaume.

Les envoyés de royaume lui montrent que la porte est ouverte, que l'entrée est gratuite, qu'il peut y accéder et y vivre pour l'éternité... Et qu'est-ce qu'il répond ? Vous êtes du

mauvais côté ! Le royaume de Dieu c'est là où JE suis.  
C'est pas là-bas où vous dites. C'est ici, de mon côté.

Ok. Vous en connaissez des gens comme ça.

Le royaume de Dieu c'est ici et c'est maintenant. Il n'y a rien d'autre après. Ici et maintenant est la seule réalité.

Généralement ceux qui pensent ainsi, pensent avoir raison.

Il n'y a pas d'espérance, il n'y a pas de repos éternel, il n'y a rien.

Le royaume de Dieu c'est ici, c'est moi qui l'établi, ou nous.  
C'est nous qui l'établissons. Et c'est nous qui y invitons. Et ils le font !

Des églises "inclusive" où l'on ne parle pas de péché,  
ni de condamnation, ni de repentance, ni de confession des péchés, ni de besoin de pardon divin.

Des églises centrées sur l'ici et maintenant.

Des églises centrées sur l'être humain, son désir,  
le penchant naturel du cœur humain – donc le péché.

Des églises centrées sur la culture, l'expression humaine,  
la politique, les idéologies, etc.

Le royaume de Dieu n'est pas là où dit la Bible. Ce sont eux qui le déterminent. Ils ont délaissé la Parole. Ils ont abandonné la révélation. Ils rejettent la conduction de Dieu et ils établissent eux-mêmes la vérité et la volonté divine. Qui bizarrement correspond parfaitement à leur idéologie à la mode.

Non. Le royaume de Dieu est là où Dieu dit qu'il est . Il n'est pas ici, nous ne le construisons pas. Il est là où est le Christ :

dans la Parole et dans le sacrement. Personne n'entre au royaume de Dieu en rejetant la Parole du Christ et ses dons.

Voilà un exemple de ceux qui passent devant la porte du royaume de Dieu, rejettent l'invitation et continuent leur chemin dans leur orgueil et leur arrogance.

Le deuxième type de personne devant la porte du royaume de Dieu, c'est le type de personne qui cherche à entrer mais qui n'y parvient pas. Jésus a dit « parce que beaucoup chercheront à entrer et ne pourront pas ».

Bien. On est toujours devant la porte du royaume de Dieu. Les hérauts, les crieurs publics ne se fatiguent pas d'annoncer à tous que la porte est ouverte et que l'entrée est gratuite.

Jésus a ouvert la porte par sa mort et sa résurrection. Le prix qu'il a payé pour notre rançon sur la croix a été suffisant pour obtenir une entrée gratuite à chaque être humain en ce monde. Ça fait 2000 ans que cette porte est ouverte.

Ça fait 2000 ans que l'église annonce le salut par la grâce de Dieu au moyen de la foi en Christ.

Et voilà que quelqu'un entend cette bonne nouvelle et souhaite en profiter ! Ils viennent jusqu'à la porte mais ils ne parviennent pas à entrer.

« Je veux ! mais je passe pas par la porte ! elle est trop resserrée, elle est trop étroite ! Vous pouvez pas l'agrandir ? »

Tous veulent les cadeaux.

Personne ne veut être sincère avec Dieu.

Il faut modifier les règles pour qu'ils puissent entrer.  
Surtout la règle qui demande la repentance et la foi en Jésus.

Vous voyez de qui je parle. Si Dieu aime tout le monde, donc tout le monde ira au Paradis. C'est évident.

Ils ont construit une énorme porte devant la porte du royaume de Dieu. Ils font croire au gens qu'ils peuvent y entrer sans croire en Jésus, qu'il suffit d'être une bonne personne

(et selon vos propres critères ! encore plus facile).

Ils font croire qu'ils n'ont pas besoin de Jésus, qu'il n'est pas le seul moyen, que tous les chemins mènent au Paradis.

Ils font croire que la foi en Jésus n'est rien de significatif.

Ils annoncent les bontés de Dieu, les grâces du paradis, les bénédictions, la prospérité, ils annoncent la paix là où il n'y a pas de paix. Ils trompent les gens avec leur porte énorme

par laquelle tout le monde peut entrer.

C'est une tromperie parce que derrière leur porte fictive, il y a la véritable porte, et ceux qui ne sont pas dans la repentance et la foi en Jésus ne passeront pas.

Ils veulent entrer, mais ils ne pourront pas.

La porte est étroite. Ne peuvent passer que ceux qui se sont débarrassé du péché par la repentance et la foi en Christ.

Pas que la repentance.

Les prisons sont remplies de personnes repentantes.

Ceux qui se repentent de leurs péchés et qui mettent leur confiance en Christ pour en être pardonnés, ceux-là sont ceux qui ont la bonne taille pour passer.

Ceux qui refusent à abandonner le péché, ceux qui n'ont pas en horreur le péché, ceux qui ne voient pas leur propre injustice et leur manque de mérite pour être acceptable à Dieu, sont trop enflés d'orgueil.

Ils ont la grosse tête. Ils passent pas par la porte. Même s'ils en ont envie, même s'ils adoreraient vivre dans le royaume de Dieu, leur péché, leurs plaisirs, les en empêchent. Ils sont attrapés, pris au piège de leur nature pécheresse.

Le troisième cas de figure ce sont ceux qui sont devant la porte depuis longtemps et qui voient que ceux qui sont arrivés en dernier passent devant eux.

J'admet que je déteste qu'on passe devant moi dans la file. Peu importe où, au cinéma, au supermarché, aux toilettes... Je ressens une énorme injustice quand celui qui est arrivé après moi, passe avant moi.

Jésus dit aux juifs qui sont avec lui, que eux, qui sont descendant d'Abraham, Isaac et Jacob, qui sont le peuple de Dieu depuis des générations et des générations, que eux vont rester dehors pendant que les derniers venus, les païens, les grecs, les français, vont passer avant eux ? Inadmissible !

Toute une vie de repentance et de foi, une vie de service consacré à l'église, d'une quantité incommensurable d'heures passées à l'église, et celui qui se repent aujourd'hui va recevoir la même chose que moi ? En plus il se peut qu'il passe avant moi !

Les derniers seront premiers, et les premiers seront derniers. Mais pas seulement dans la file. Ceux qui se placent tout seuls en première ligne, en exemple de croyant, en modèle et référant pour toutes les nations de ce qu'est

un enfant de Dieu,  
et bien il leur faudra attendre pour passer.

Probablement le Seigneur prévoit une épreuve assez dure pour nous enseigner à être plus humble. Je serai mis à ma place. Jusqu'à ce que l'épreuve tue mon orgueil.

Ceux qui sont humbles, qui se confessent pécheurs, qui le reconnaissent publiquement, qui l'admettent sans réserve, sans justification, ceux qui reconnaissent qu'ils sont les derniers sur la fille, par leur humilité, ils seront placés devant.

Quel est le plus grand problème ?  
Que cette porte peut se fermer n'importe quand.  
Aujourd'hui, demain. J'en sais rien.

Donc, aujourd'hui, ce moment c'est le moment de grâce,  
aujourd'hui c'est le jour de l'opportunité.  
Aujourd'hui le Seigneur appelle. Aujourd'hui le Seigneur invite.

« Efforcez-vous d'entrer par la porte étroite. » Venez repentant au sacrement. Venez dans la foi recevoir les dons de la grâce de Dieu.

Venez être débarrassés de ce qui vous empêche de passer.  
Venez être renouvelés dans l'espérance et l'assurance de la vie éternelle.

Venez comme le dernier et repartez comme le premier.

Le Christ nous obtient le royaume. Il nous revêt de sa justice dans le baptême. Il nous appelle à une vie de repentance et foi par sa Parole.

Il nous confirme dans la nouvelle alliance, alliance de pardon et vie éternelle dans la Sainte Cène.

Jésus fait tout pour que nous puissions passer cette porte et profiter aujourd'hui et pour l'éternité d'être dans son royaume de Dieu.

Il nous multiplie la joie, il nous comble de sa paix, il nous remplit d'espérance.

J'ai commencé en vous demandant d'imaginer la porte au royaume de Dieu. D'imaginer que cette porte est grande ouverte et que l'accès est libre.

Je vous ai demandé d'imaginer ceux qui invitent à entrer au royaume. Et je vous ai demandé « Vous feriez quoi ? »

Maintenant je vous demande. Votre ami, votre parent, votre colocataire, votre collègue, votre voisin, a-t-il entendu parler de cette porte ?

Sait-il qu'elle est ouverte ?

Sait-il qu'il est invité à entrer dans le royaume de Dieu ?

Sait-il qu'il peut profiter comme nous de toutes les grâces de Dieu ?

C'est notre tour d'être à la porte du royaume de lancer l'invitation. Aujourd'hui c'est le jour de l'opportunité pour quelqu'un d'autre.

Aujourd'hui le Seigneur l'appellera à travers notre invitation et notre témoignage. Aujourd'hui c'est le jour du salut aussi pour quelqu'un d'autre.

Le Seigneur a voulu que cela dépende en partie de nous. Le Seigneur nous soutiendra pendant que nous accomplissons la mission qu'il nous a confié.

Partageons l'amour, la joie et la paix que nous avons en Jésus.

Que la paix de Dieu qui surpasse toute intelligence garde  
votre cœur et vos pensées en Jésus-Christ pour la vie  
éternelle. Amen.